



HESSISCHER LANDTAG

09. 10. 2024

WVA

Antrag

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Mitnahme von E-Rollern im ÖPNV wieder ermöglichen

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Landtag unterstreicht, dass die Kombination von E-Rollern, Pedelecs und S-Pedelecs mit dem ÖPNV den Umweltverbund für Pendlerinnen und Pendler deutlich attraktiver macht und die Einzugsbereiche der Haltepunkte enorm vergrößert. Daher sieht der Landtag mit Besorgnis, dass Verkehrsbetriebe — zuletzt die VGF in Frankfurt — die Mitnahme von zugelassenen E-Rollern zunehmend verbieten und dies mit Sicherheitsanforderungen und Haftungsfragen begründen. Diese Entscheidung ist speziell vor dem Hintergrund, dass E-Bikes, Laptops, Powerbanks und andere batteriebetriebene Geräte weiterhin erlaubt bleiben, für viele Bürgerinnen und Bürger nicht nachvollziehbar. Die Kritik an dem Mitnahmeverbot ist groß.
2. Der Landtag fordert die Landesregierung daher auf, sich im Rahmen einer Bundesratsinitiative sowie in der Verkehrsministerkonferenz dafür einzusetzen, die Sicherheitsanforderungen der Verordnung über die „Teilnahme von Elektrokleinstfahrzeugen am Straßenverkehr“ dahingehend anzupassen, dass zukünftig E-Roller, die der neueren Norm mit der Referenz zur EN 50604-1 entsprechen, wieder in Zügen und Bussen mitgenommen werden können. Ziel ist es, die Mitnahme von E-Rollern im ÖPNV möglichst schnell wieder flächendeckend und rechtssicher zu ermöglichen.

Wiesbaden, 9. Oktober 2024

Der Fraktionsvorsitzende:
Mathias Wagner (Taunus)